

## La acción social: nuevo objetivo estratégico de las universidades españolas



Por:

**M.A. Collado**

Vicerrector de Títulos de Grado y Master

Presidente del Consejo Ejecutivo de la Fundación General

En los últimos años, la acción social y la solidaridad están convirtiéndose en pilares fundamentales de un nuevo concepto de universidad comprometida con su contexto social y su compromiso con la cultura medioambiental. En ese nuevo modelo de Responsabilidad Social Universitaria (RSU), en la UCLM hemos venido impulsando diferentes iniciativas donde alumnos, PDI y PAS se sienten cada vez más comprometidos con nuestra acción social.

En el ámbito de la cooperación al desarrollo, las universidades españolas, especialmente desde finales de los años 90, han venido desarrollando propuestas formativas y convocatorias de ayudas para ONGs. En nuestro ámbito, llevamos ya cuatro ediciones de un programa de sensibilización en el que ha participado cerca de 1500 alumnos, que han podido reflexionar sobre temas como los Derechos Humanos, la Educación para la Paz, Infancia o Conflictos Armados. Hemos convocado también un programa pionero de prácticas y proyectos fin de carrera, para alumnos de nuestra universidad, que han tenido la ocasión de participar en proyectos de desarrollo en África y América Latina, durante el período vacacional.

Por último, acabamos de iniciar nuestro I Curso de Experto en Cooperación para el Desarrollo, con indudable éxito de participación, respondiendo así, a una demanda creciente de ONGs y entidades públicas.

El voluntariado universitario es un segundo eje sobre el que estamos trabajando, a través de nuestro Foro UCLM Social, conectando de esta manera con las necesidades de capital humano de las organizaciones sociales, abordando temas como la Discapacidad, la Exclusión Social, la Inmigración o el Medio Ambiente. Desarrollamos además, jornadas formativas en mate-

ria de voluntariado y hemos editado una primera Guía que orienta a nuestros alumnos sobre la necesidad de especialización en estos temas, que además ofrece nuevas perspectivas profesionales, a partir de la publicación de la nueva Ley de Dependencia.

La UCLM ha sido pionera en la creación de un Servicio de Apoyo al Estudiante con Discapacidad (SAED) que ofrece como servicios a este colectivo de alumnos atención psicológica, apoyo educativo, transporte adaptado o modalidades innovadoras de carácter tecnológico para personas con deficiencia visual. Como señalar además, que el Plan de Acción Social de la UCLM intenta brindar a nuestra comunidad universitaria diferentes servicios y ayudas, que permiten conciliación de la vida profesional y personal, como subvenciones para guarderías, permisos de maternidad y, más recientemente, la apertura de nuestras Escuelas de Verano.

**“ La formación debe incorporar principios y valores como la equidad, el compromiso social y el desarrollo sostenible ”**

La Responsabilidad Social Empresarial (RSE) será uno de nuestros próximos objetivos, especialmente para posibilitar a las pymes de la región una formación especializada, en temas como la transparencia corporativa, el medio ambiente, relaciones laborales o la

acción social, entre otras. Esto permitirá una convergencia efectiva entre nuestros objetivos estratégicos y las demandas sociales que hoy reclaman un mayor compromiso ético.

Aún nos queda un largo recorrido para posicionarnos de manera más efectiva estos objetivos, en el que diario de nuestra comunidad universitaria. No obstante, creemos que la Universidad debe abrirse aún más a la sociedad y compartir con ella valores y principios. Por otro lado, básicos en la formación de un capital humano plenamente integrado y responsable con los retos de equidad, la justicia y el desarrollo sostenible.